

姥ヶ山自治会報

第 82 号

発行 者
姥ヶ山自治会
阿部博一

印刷
新潟マイクロコンピュータ株

令和元年九月三十日現在
姥ヶ山自治会動向
世帯数 一、四二〇戸
班数 一二〇班

姥ヶ山まつり

まつり実行委員長 浅井広己

今年の祭りは上手く行った！

神事中心の諏訪社大祭と、盆踊りが中心の姥ヶ山まつりが合同で開催される「祭り」です。開催日は、曜日に関係なく八月二十六日 宵宮 盆踊り・二十七日本祭り 子ども神輿 太々神楽舞いですが、近年スタッフ確保に苦労しています。準備にはみなさん参加して下さい。姥ヶ山といふコミュニティのメンバー

交流の良き場所でもあります。祭り当日は町内を何日も練習を重ねた触れ太鼓の子供たちとメンバーが、太鼓を載せたトラックで走り回り祭りの始まりを振れ回るのも珍しくなりました。諏訪社氏子会の方々と自治会員の皆さんで準備された祭り提灯に照らされた境内には神楽殿を中心にして、幾かの出店が有り、自治会でもテントを張って大勢の綿あめを始め水風船スーパードールに飲み物等の販売をします。今では大変珍しくなりましたが、夕暮れ時に灯をともした大提灯を先頭にして、参列者が手に手にお供物を捧げての宮のぼりの祭りが祭り雰囲気提灯に照らされた参道を太鼓に連れられ諏訪社に入

が足りない時もありました。この数を祭り参加者総数の目安にしています。多少の増減はありますが、四百人〜五百人位の境内総数だと思います。

参加者の増加に伴い、自転車での参加者が増え、近隣の迷惑にならないよう、に考え、駐輪場の確保に、近くの会社駐車場をお借りして対応しています。

姥ヶ山の諏訪社が、地内農家の皆さんがこの地に建立されてより二百五十年あまり、境内に植えられた松の巨木の年輪がその位有ると、亡くなられた桜井政雄さんが仰っていました。

コミュニティを壊すのは簡単！
皆が我が儘に、誰かがやってくれているから、私は関係ないと傍観していればいんです。いつの間にか消滅している事ですよ。

でも、異常気象が、異常ではなくかなり常態化した今、何かが起つてから「絆」を探しても、見つけられません！

その間地域の皆さんの苦楽を支えてくれた、「絆」を育んでくれた「祭り」を、次の世代にも残していきたい。災害が起きないに越した事は無いが、此処は私たちの「終の棲家 故郷」です。今、新潟市では一番便利な地域となりましたが、先代の時代は貧しい地域だと聞いています。

その前は葦沼の田んぼで、地図にない湖と呼ばれていたこの地域に生きてきた農家の思いが作られた神社と、その地で開儀できる「祭り」を、これからもその人たちの子孫である、私たちが残していきたいものです。

最後にご協力下さいました皆様に感謝申し上げます



自治会館建設について

姥ヶ山自治会長 阿部博一

現在、自治会館として利用している「姥ヶ山会館」の建設については、以前から様々な議論が重ねられてきました。平成三十一年度各ブロックからの委員二名計十名と自治会三役で構成された「自治会館建設委員会」を立ち上げ、小林俊昭委員長のもと、検討を重ね、平成三十一年度自治会総会で概要を説明しました。

・ 建物の大きさは約七七・五坪
・ 間取りは現在の会館とほぼ同じ
・ 建設時期は平成三十三年度を目途とし資金の不足は借入れとした。

三十年度総会で確認された上記の事項についてさらに建設委員会にて検討を深め、一年後の平成三十一年度総会で次のように議案として諮り、承認されました。

- ・ 建物の大きさと間取りについて
床面積 七五・六七坪
- ・ 設計施工業者
有限会社 友貴設計(三丁目)
- ・ 建設年度
二〇二〇年度着工(令和二年)

- ・ 建設資金計画
建設費用概算額 四、〇〇〇万円
自治会積立 一、五〇〇万円
新潟市補助金一、二〇〇万円
農地組合借入れ 一、三〇〇万円
今後の進め方

新潟市補助金申請を二〇一九年六月頃に行う。補助金交付決定は二〇二〇年三月市議会議決後、よって、着工は二〇二〇年四月以降となるが、元年度は会館建設に伴う作業スケジュールの計画、諸費用の検討を行い、来年度総会にて報告する。

これらの経過を踏まえ、令和元年度は実務的な検討を行うため、建設委員会の中に小委員会として「会館建設プロジェクト」を立ち上げ、建設着工から竣工するまでの間、会員の自治会活動にできるだけ支障がでないよう、予め代替会場、地蔵堂等、確保を行い、利用者間の調整を図り、スケジュール表を作成する。

また建設に伴う諸行事引越しスケジュールと体制、仮置き場の確保、地鎮祭等の調整、並びに費用の見積りを行う。

また、建設を機に新たに購入、整備が必要とされる備品等の整理と見積りを行う。

さらに、工事請負業者との打ち合わせ及び新潟市補助金申請業務を行う等の検討作業を行ってきました。

これらプロジェクトで検討された案は建設委員会並びに自治会役員会で議論を重ねた後、令和二年四月に行われる自治会総会で報告する予定です。会館建設工事は令和二年四月から九月までの間を予定しています。皆様にはご理解、ご協力をお願いします。



現在の姥ヶ山会館